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一、召开 2022年度业绩说明会基本情况 

业绩说明会是上市公司和投资者沟通交流的重要载体，

是公司传递价值信息、投资者发现价值的重要桥梁。2023年

广西桂冠电力股份有限公司（以下简称“桂冠电力”或“公

司”）按照中国证监会和上海证券交易所的要求部署，采用

网络方式，于 4 月 28 日 13:00-14:00 在上证 e 互动召开公

司 2022年度业绩说明会。 

公司于 4月 21日在《中国证券报》、《上海证券报》、《证

券 时 报 》、《 证 券 日 报 》 和 上 海 证 券 交 易 所 网 站

（http://www.sse.com.cn）发布上述活动的相关提示性公

告，广泛邀请中小投资者、机构投资者等参与。 

二、前期准备情况 

2023 年 4 月 26 日桂冠电力召开第九届董事会第二十五

次会议、第九届监事会第十一次会议，审议 2022 年年度报

告及相关议案，并于 2023年 4月 28日在《中国证券报》、《上

海证券报》、《证券时报》、《证券日报》及上海证券交易所网

站披露 2022年年度报告及摘要。 

三、问题征集基本情况 

从发布召开 2022年度业绩说明会公告之日（4月 21日）

起，至召开业绩说明会前一日（4 月 27 日）17:00，通过上

市公司对外公告邮箱（ggep600236@163.com），收集到投资者提

问 5个，主要内容如下： 
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1.目前，国家正在大力提倡发展水风光蓄一体化。近几

年，桂冠电力也在大力发展风电光伏新能源发电项目，但有

的项目比如山东的风电，不在广西红水河流域，似乎和公司

的水电基地没有协同效应。请问公司目前在广西开发的光伏

风电是独立的新能源项目，还是水风光一体项目？ 

答：公司目前在广西开发的风电光伏项目，既有独立的

新能源，也有水风光一体化项目。（以水风光一体化项目为

主） 

2.公司在水风光蓄一体、抽水蓄能项目方面有何规划？

未来几年的规划装机有无具体目标？如果有水风光蓄一体

规划，希望能够和投资者多沟通，对于提升公司的价值不无

益处。 

答：抽水蓄能和水风光一体化项目都在公司发展方向之

列，待具备建设条件会提交董事会和股东大会审议，第一时

间披露。目前尚无可以公开的具体信息。 

3. 我看到上市公司公告称今年水电发电量下降 32%左

右，原因是去年红水河整体是丰水年份。红水河上游的龙滩

水电站在上市公司利润占比很大，希望能了解下今年红水河

的水文情况。 

答：红水河这几年来水有一定波动。由于中长期水期预

测难度大，只能有个大体方向，不能精确预计。预计今年来

水较去年有所偏枯。进入 5、6 月，正常情况下将会进入汛

期，来水增加，发电量增多。 
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4.我是贵公司持股股东，请问今年红水河的水量情况是

怎么样的？ 

答：红水河这几年来水有一定波动。由于中长期水期预

测难度大，年度预测一般是大方向预测，精准预测较难。预

计今年较去年有所偏枯。进入 5、6 月，正常情况下将会进

入汛期，来水增加，电量增多。 

5.一直关注龙滩水电站水位，通过查询珠江水利委员会

实时水位得知一季度龙滩水电站水位 364 米左右降下来的，

水库储水是很好，受西南旱情影响很小，可发电量减少那么

多怎么回事？ 

 答：经核实，龙滩 1 月初水位 358.7 米，而非 364 米左

右。龙滩地处广西和贵州交界，来水主要包括上游贵州、云

南两省，以及龙滩的区间来水。今年一季度来水还是受到了

西南旱情的一定影响，同时龙滩区间来水也偏少，而去年一

季度西南地区来水比往年较好，故一季度今年偏枯而去年同

期偏丰，发电量同比显得就减少较多。 

四、2022年度业绩说明会召开情况 

2023年 4月 28日中午 13:00-14:00，桂冠电力 2022年

度业绩说明会在上海证券交易所“上证 e互动”平台的“上

证 e访谈”（网址 http://sns.sseinfo.com）召开。 

桂冠电力出席业绩说明会的人员为公司董事长、总经理

李凯先生、独立董事邝丽华女士、韦锡坚先生、总会计师张

克岩先生、董事会秘书吴育双先生及相关工作人员。 

本次业绩说明会主要结合控股股东中国大唐集团有限
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公司对上市公司的战略定位，就行业状况、发展战略、生产

经营、财务状况、分红情况、风险与困难等投资者关心的内

容进行说明。通过文字直播、形式积极与投资者交流互动，

认真答复相关方提问，提升交流效果。 

业绩说明会召开期间，累计收到投资者提问 11 个，回

复投资者提问 11个，具体情况如下： 

1.请问吴总，公司前几年分红比例都很高，2022 年怎么

降低到 50%以下呢？公司对年度分红有什么制度规范约束

吗？ 

谢谢您对公司的关注！公司章程规定：在当年实现盈利

的情况下，每年以现金方式分配的利润不少于公司当年实现

的可用于分配的净利润的 30%。公司今年的分红比例满足公

司章程的要求。今年分红比例低于往年，主要是公司正处于

十四五期间高质量发展的攻坚阶段，需要资本金投资新能源

项目，因此适当降低了分红比例，用于公司高质量发展，加

快建设一流清洁能源公司。 

2.请问李总，公司八渡水电站目前到什么阶段了？ 

谢谢您对公司的关注！目前公司正在积极推进八渡水电

站的可研阶段相关工作，争取早日核准。 

3.请问李总，合山火电最近每年都是亏损，亏损额度还

不小，公司为何不关停呢？ 

谢谢您对公司的关注。目前广西区域火电机组是水电机

组的有力补充，当来水不好或者冬春季来水偏少的季节，水

电不能满足社会经济发展用电需求的时候，就需要火电机组
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加大出力。公司作为央企上市公司，需要承担社会责任。公

司已将合山公司与龙滩公司合并，从而解决合山公司融资难，

财务成本高等问题，合山公司亏损与它的历史包袱，煤价过

高，内陆火电厂运费较高，在广西的利用小时数较其他省区

低等因素有关，公司正在采取积极措施，降本增效，争取合

山公司能够减少亏损。 

4.请问我们水电在不同省份的销售比例是多少？各个

省份我们的上网电价是多少？多少比例是市场电销售呢？ 

谢谢您对公司的关注。目前，公司在全国 6个省区有发

电资产，只有云南省和四川省水电进入市场化交易，云南省

实现水电全市场化，四川省实现部分水电市场化，上网电价

及市场化销售比例可查看公司 2022年度报告相关内容。 

5.请问吴总,广西市场化电价改革政策未来会对公司水

电上网电价,上网电量和净利润有什么影响? 

目前，广西区内主要发电类型是水电，因此水电还没有

进入市场，市场化电价改革政策对水电的影响不明显。 

6.请问张总,水电丰水期电价下浮 10%政策是去年什么

时候停止的?这个政策改变影响公司多少利润? 

水电丰水期电价下浮 10%政策是去年丰水期停止执行，

政策改变对公司利润的影响程度还与发电量指标密切相关，

如果发电量下降，就会抵消电价不下浮的影响，因此不能只

看电价因素，还要考虑发电量等其他电改政策，都对公司的

盈利水平有所影响。 



6 / 8 
 

7.请问吴总,公司未来新能源装机中,风电占比多少? 

广西境内新能源装机占比多少? 

谢谢您的关注！公司未来会紧抓双碳政策发展机遇，加

快推进新能源项目开发。新能源开发次序由项目经济指标决

定，也就是说如果风电项目的经济指标优，就优先投资建设，

如果光伏项目经济指标优，就优先投资建设，没有必须发展

多少装机的风电或多少装机的光伏的固定想法。原则是以经

济效益为中心，对所有新能源项目进行排序，优先开发指标

优良的项目。 

8.请问李总,公司今年新能源装机多少? 明年计划装机

多少? 

谢谢您对公司的关注！公司紧跟双碳政策，积极开发新

能源项目，将根据新能源项目资源状况、市场消纳、组件价

格等建设条件综合判断，符合公司开发要求的新能源项目将

提交董事会决策，第一时间披露。公司将根据各项建设条件

的变化情况（例如光伏板价格、征地是否顺利等），加快推

进新能源项目，争取新能源新增机组投产规模不低于去年水

平。 

9.请问李总,怒江流域开发,有什么最新的进展吗? 

谢谢您对公司的关注！目前国家尚未放开怒江流域的开

发权，开发时间尚不明确。 

10.请问李总,红水河流经云南,贵州,广西,哪个区域的

降水对公司水电站发电影响大? 
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谢谢您对公司的关注。公司在广西的主要发电资产位于

红水河流域，红水河上游是南盘江，南盘江发源于云南，流

经贵州，与北盘江汇合，进入广西。因此，云南和贵州位于

南盘江和北盘江区域的降水对公司位于红水河流域的水电

站发电影响较大。 

11.请问张总,公司未来发展新能源,投资 1G新能源装机,

能为公司增加多少净利润? 

谢谢您对公司的关注。公司会紧跟双碳政策，积极发展

新能源，加快绿色低碳发展步伐。目前公司资产分布在全国

6 个省区，在上述区域积极发展新能源，每个区域新能源资

源状况和电力市场有差异，要根据新能源的投产规模、发电

量和上网电价等因素的实际情况，才能估算对公司净利润的

影响。简而言之，公司提交董事会和股东大会决策的新能源

投资项目一定要符合公司利益，为公司创造新的盈利增长点

方能开发。 

五、后续工作 

投资者日常较多采用上证 e服务、投资者热线对公司经

营状况进行咨询。公司将加强日常投资者关系管理，对投资

者提问，进行分析，合理问题及时进行回复，对投资者提出

的合理化建议向管理层反馈。 

加强投资者关系管理已成为桂冠电力做强做优，实现高

质量发展的现实需要，公司将从做好投资者关系管理基础工

作出发，不断提升投资者关系管理水平，争当资本市场尊重

投资者的典范，树立桂冠电力在资本市场“价值投资”的品
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牌形象。 

 

 

                    


